

En Mahon... al mes... los demas... trimestre, 24 rs.

Los anuncios y comunicados se insertan a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

NO MAS REYES NI FRONTERAS! (SEGUNDA EPOCA.) VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahon, martes, 20 de diciembre de 1870.

Núm. 427.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

Seccion Doctrinal.

A los ciudadanos afiliados al CLUB REPUBLICANO DE MAHON.

La isla de Menorca como el continente, ha atravesado algunas épocas de libertad que han influido como es de suponer en los negocios públicos, alterando el estado normal de la sociedad y agitándola en varios sentidos; sin embargo no es probable que en ninguna ocasion el pueblo haya tomado una parte tan activa é importante en las cuestiones con él relacionadas, como desde la Revolucion de Septiembre. Donde mas se ha demostrado esta exuberancia de vida pública, ha sido en las asociaciones políticas conocidas bajo el nombre de clubs. Entre ellos será por nuestra parte objeto de preferencia el «Club republicano de Mahon» que registra en su nómina el número de 700 afiliados.

Ignoramos que en otro tiempo se haya creado semejante numerosa agrupacion, y como no desconocemos su absoluta importancia mientras el Sufragio Universal sea un hecho entre nosotros, le dedicamos hoy estas líneas llamadas a fortalecer el espíritu de union que reina entre los afiliados, para que todos los trabajos que emanen de los mismos, lleven impreso esa cohesion, resultado de convicciones profundas y armónicas, tan necesaria para la injerencia en las administraciones locales.

No se nos oculta que la lectura de los periódicos que semanalmente se reciben en el Club, es un gran medio de propaganda que mantiene vivo el espíritu de partido al mismo tiempo que fortifica la esperanza en el advenimiento de la República en esta España tan explotada por las monarquías; no obstante, como los periódicos hacen generalmente política de circunstancias, y por mas que pertenezcan a una misma comunión de ideas no se han trazado un plan comun y determinado, los lectores dificilmente pueden formar un juicio preciso y claro de las evoluciones de la política y de los acontecimientos que se suceden sin cesar, entusiasmándose por algunos momentos y abatiéndose otros.

No obstante lo dicho, la confianza no puede, no debe desaparecer nunca, pues por mas que sea una triste verdad que un extranjero, un italiano cuya biografía desconocemos, se disponga a pisar en breve el sagrado suelo de la patria, llegará, si, una hora suprema en que será tarde su arrepentimiento.

Está por demás probado que las monarquías son incompatibles con las democracias, pues que mientras que éstas edifican el espíritu público y hacen que los poderes emanen siempre del pueblo, aquellas con los vicios que les son inherentes lo degradan ó esclavizan. Nada podemos prometernos de esos poderes permanentes é irresponsables. Pero es posible una monarquía en España? Un rey, en tiempos que pasaron para no volver era un idolo; mas el pueblo tambien era, preciso es confesarlo, un gran idiota.

Habiendo el pueblo elegido sus representantes,

el rey es un estorbo, un mueble de lujo, un gasto. ¿Qué respeto ha de merecer del pueblo? Si el monarca es un estorbo, la monarquía es una utopia. No hay lógica que demuestre lo contrario.

¿El rey será una garantía para el porvenir? ¿Pero y la juventud? La juventud es eminentemente republicana. En este caso quién estará de sobra? Los españoles en su patria, ó el italiano en una tierra que no es patria suya? Y si la Francia despues de la guerra queda constituida republicanamente, por el espíritu de propia conservacion, no se dara reposo hasta que España é Italia tengan igual gobierno.

¿Es, pues, posible la monarquía de Amadeo? Respondan por nosotros las sublevaciones republicanas de Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz, Jerez, ciudades populosas que han llevado a las Cortes sus representantes republicanos.

Lejos de nosotros el abatimiento; fé siempre en nuestra idea, pero sobre todo union. Por nuestra generosidad, por nuestra candidez somos generalmente débiles; seamos fuertes por nuestro número y por nuestra union: de este modo si viene el rey, por mas que despliegue inusitado lujo de fuerza, caerá como cayeron Maximiliano, Isabel y Napoleon.

Nosotros somos los destinados a recoger las ruinas que han dejado en pos de sí las monarquías; nosotros deberemos cubrir esa inmensa bancarrota que registra ya treinta y cinco mil millones de deuda con mil doscientos millones de intereses; y para mayor desdicha, la España saqueada y hambrienta.

¿Cree nadie de buena fé que sobre esa horrible desolacion puede reinar un hombre con la asignacion de 20, 30 ó 40 millones anuales?

¡Oh! El pueblo no cree semejante anacronismo, como tampoco que la monarquía naciente pueda amortizar la deuda ni realizar ninguna clase de economías.

La República es inminente, pero no basta que quede planteada dentro de breve tiempo, es indispensable que se abra una informacion con objeto de patentizar como se han invertido esos empréstitos llevados a cabo durante dos años de gobierno progresista.

Con el sistema republicano, las economías no se harán esperar; pero lo que debe preocuparnos en primer término, es el saneamiento de la moralidad en todas las esferas gubernamentales, como tambien la estirpacion completa de esa empleomanía insaciable que nos consume; despues deberá discutirse uno de los mas árdulos problemas sociales, el de las clases trabajadoras, tan abandonado siempre durante el régimen monárquico.

El cuarto estado, el *sex urbis* de Ciceron, tan despreciado, tan pisoteado hasta aquí, entrará de lleno en la vida del derecho y de la justicia. El pauperismo puede extinguirse, el hambre debe desaparecer. El cuarto estado para subsistir, necesita trabajo; pero trabajo hoy, mañana, siempre, a fin de evitar las emigraciones y fomentar la riqueza pública.

Esta necesidad se ha visto nunca realizada. Con

la monarquía? No. Continuamente, hemos presenciado una honda perturbacion en la sociedad. La poblacion, apenas si toma algun incremento, mientras que en la República de los Estados Unidos en un siglo ha aumentado su poblacion de 30 millones de habitantes.

Ahora bien, con la actual situacion de España, por mas que los monárquicos se revuelvan, ora sosteniendo la interinidad, ora saliendo de ella, no evitara la catástrofe que sobrevendrá, ni podrán impedir el pronto establecimiento de la República. Ellos sin ningun esfuerzo precipitan esta solucion; los esfuerzos debemos hacerlos nosotros.

Por de pronto, los monárquicos están en sus glorias; ya tienen rey. Bien! Bien!

¿Semejante situacion puede ser desesperada para nosotros? Menos que nunca. La confianza renace a medida que este estado de cosas se hace mas tirante; para nosotros es el supremo recurso. Aun pueden amordazar la prensa, pueden despues cerrar los clubs; pero la opinion pública estallará.

Los alardes del poder no pueden, no deben imponernos; nuestra idea progresa. Nuestra idea que es la encarnacion de este siglo, que le imprimirá carácter.

Diseminados nosotros, no importa para estar unidos en un pensamiento comun; encarcelados y desterrados, no importa para alimentar en nuestros corazones ese fuego sacro que se llama democracia.

Triunfaremos, sí, triunfaremos; pero haya union, mancomunidad de pensamientos: grandiosa solidaridad material y moral. Forcejemos en la prensa, forcejemos en la tribuna, en el club, en el destierro; forcejemos siempre para poder dar un paso; forcejemos todos para romper de una vez el último eslabon de esa cadena que venimos arrastrando desde luengos siglos, pero no desesperemos nunca, nunca.

Mientras exista el derecho de reunion y de asociacion y no faltemos al Club; simpaticemos siempre, venga la discusion por do quiera, hágase propaganda entre los menores de edad, entre las mujeres; en todas partes. Y el dia del triunfo unid la prudencia al entusiasmo; pero no perdais de vista a nuestros enemigos: ellos aprovecharán los odios, esparcirán la calumnia para introducir la discordia entre las filas republicanas, pero sed cautos; no os dejéis seducir por el republicanismo que sus labios sabrán mentir. Ellos, impotentes para crear ninguna especie de estabilidad ni para sembrar el bien, cuando se vean anonadados, se revolverán en el cieno de toda clase de iniquidades para hacernos perder nuestro aplomo, para destruir nuestra obra, esa ley ineludible del tiempo que sintetiza el progreso y la civilizacion.

Ciudadanos del «Club Republicano de Mahon», vuestro comportamiento ha merecido hasta aquí nuestros plácemes mas sinceros; no olvidéis que union es fuerza; unímonos y venceremos. No olvidéis que nuestra perseverancia al paso que es pesadilla mortal para los monárquicos, es una sólida garantía para el triunfo de la República Federal.

M. S. PABLO Y OLIVER.

Noticias Generales.

De La Igualdad:

LA RETIRADA DE ORLEANS.

El viernes 2 de diciembre los esfuerzos combinados de todo el ejército francés se estrellaron contra masas enormes de soldados, que los prusianos, siguiendo su táctica acostumbrada, habían reconcentrado con tanta rapidez como sigilo, por medio de marchas forzadas, durante la noche.

El esfuerzo de su ala izquierda para marchar sobre Fourg fué heroico, mas no pudo conseguirlo y tuvo que retroceder. El cuerpo 17.º, comandado por el intrépido general Sonis, vino al socorro de aquellos, y entonces fué cuando los voluntarios del Oeste, zuevos veteranos del Pontífice, se condujeron con una valentía que es encomiada por todos los que los han visto combatir. Conducidos por el coronel Charette, atacaron á la bayoneta á los prusianos, que estaban guarecidos en un bosque.

En él se empeñó, quizás por vez primera en esta guerra, un terrible combate con arma blanca, lucha heroica que terminó con la muerte de 400 voluntarios, que vendieron caras sus vidas. Mr. Charette quedó tendido en el campo; muerto según unos, herido y prisionero según otros.

Casi al mismo tiempo el general Sonis, que para dar ejemplo á los móviles que titubeaban se lanzó al frente de ellos contra el enemigo, caía del caballo, herido mortalmente por un casco de granada. Sus soldados, acosados por una lluvia inmensa de metralla y balazos, se vieron obligados á abandonarlo en poder del enemigo.

Desde entonces pudo considerarse que la batalla estaba perdida, debiendo el ejército abandonar las posiciones conquistadas en el día anterior, y retirarse prudentemente.

No obstante, continuaba el ala derecha avanzando y haciendo retroceder á los alemanes hasta más allá de Pithiviers.

Pero estando rota la línea de batalla, este avance del ala derecha era en extremo peligroso por aislarla cada vez más.

El sábado 3 principiaron los cuerpos 15.º, 16.º y 17.º su retirada hácia Orleans, la que verificaron combatiendo siempre vigorosamente.

La lucha durante estos días fué terrible: la artillería desempeñó en ella el principal papel. El tiempo favorecía extraordinariamente el uso de esta arma, en la que aún llevan la ventaja los alemanes, pues el terreno, endurecido por la helada facilitaba mucho el transporte y el reventar de las granadas.

Para dar una idea de lo rudo de la batalla, basta decir que el estallido de los cañonazos se oía á 40 kilómetros del campo, y que el suelo y casas de Orleans retemblaban continuamente. Tan fuerte y vivo era el cañoneo!

Concluyóse en la mañana del domingo la retirada del ala izquierda y del centro, retirada que se consumó con orden y concierto admirables.

Durante esta larga y dolorosa batalla no se ha visto en el camino de Beaugency á Orleans ningún grupo de soldados separados de sus cuerpos.

Sólo el 16.º es el que ha retrocedido antes de saber si sería ó no defendido Orleans; pero se dice que esta retirada se anticipó prudentemente á las órdenes superiores. Mas no puede asegurarse la verdad de este hecho. Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que soldados y oficiales de esta división están contestes en sus recriminaciones á los generales que la comandan. Un teniente de los móviles

de Haute-Vienne cuenta que por la mañana estaban acampados en una estensa llanura, sin exploradores, sin grandes guardias y sin avanzadas.

Así es que el alba, antes que pudiesen apercibir la presencia del enemigo, que cayó sobre la división, les advirtió la proximidad de ellos; y si se ha de dar crédito á este oficial, el general, sacando su caballo á galope, fué el primero en dar el ejemplo de la huida que, no tardaron los soldados en imitar.

De esta manera ganaron el camino cercano de Saint-Ay, pasando al Sud de Orleans, creyéndose siempre perseguidos por el enemigo; mas en honor de la verdad, debe decirse que en este lugar ya iban perfectamente reorganizados, completas las brigadas y compañías, y con sus jefes respectivos á la cabeza.

A excepción de este sólo cuerpo de ejército, todos los demás se habían replegado á Orleans, que según las órdenes del ministerio, debía defenderse hasta el extremo.

Pero por precaucion se sacaron desde luego de la ciudad las inmensas cantidades de mercancías de todas clases, de géneros y ganados que se habían aglomerado allí, tanto para la alimentacion del ejército como para el aprovisionamiento de París.

Gracias á las órdenes inteligentes y á la actividad de un oficial de administracion, todos los transportes del cuerpo 16.º emprendieron su marcha por la carretera. Se ha visto desfilar durante todo un día este inmenso convoy, compuesto de mas de 500 carros, caminando en el orden dispuesto de antemano; mientras que por el otro lado del camino marchaba la primera division de este mismo cuerpo. No se advertía la menor confusion ni desorden en esta enorme aglomeracion de hombres y de carros.

Mientras tanto se conducía á Tours por el camino de hierro toda la riqueza de municiones de boca y de guerra, que el Gobierno había acumulado en la estacion de Orleans, en cuya operacion hay que encomiar la iniciativa é inteligencia extraordinarias desplegada, en la consumacion de este trabajo colosal, por un empleado del ferro-carril; á las cuatro de la tarde estaba concluida esta conduccion: tambien la de todo el material de transporte de la compañía, y la de todos los heridos. El último tren salido de Orleans conducía una ambulancia, y á pesar de ir protegido por la cruz roja, recibió varias descargas de artillería, atravesando una bala la plancha de hierro colocada delante del maquinista.

Algunos minutos despues, el tren que conducía á Orleans á Gambetta fué igualmente cañoneado, y encostraba cortada la vía.

Desgraciadamente, el joven y valiente ministro llegó demasiado tarde, y no pudo entrar en Orleans. Es probable que su presencia é indomable voluntad hubiera reanimado el valor de nuestras tropas y obligado á los generales á servirse de sus 85 piezas de marina, colocadas en bateria en los alrededores de Orleans.

La suerte lo decidió de bien diversa manera. A las once y media de la noche, los prusianos, al son de las bandas de música, entraban por segunda vez en Orleans.

Durante esto, el ala derecha, que, como se ha dicho, se había espuesto mucho con su movimiento hacia delante, pudo retirarse por escalones, haciéndose respetar del enemigo, y acampó por la noche, reconcentrada ordenadamente, en una posición fuerte, que no puede ser manifestada.

El resto del ejército despues del abandono de Orleans, se agrupaba tambien al Sud, sin experi-

mentar casi pérdida alguna. Los refuerzos que continuamente le llegan de todas partes aumentan cada día su número.

Pero lo mas importante es que el ejército del Loira, no obstante la retirada desgraciada á que se ha visto obligado, no ha perdido la confianza en si mismo ni la fé en el porvenir.

Acaba de demostrar que puede resistir, sin desorganizarse, cuatro días de combate contra fuerzas superiores, y en la primera ocasion hará ver que es capaz de volver á tomar la ofensiva.

Insertamos á continuacion una carta dirigida al periódico de Huesca *El Pirineo* por uno de los legionarios españoles en Francia.

Dice así:

«Azonay-le-Duch 29 de noviembre de 1870.

Apreciables amigos Santa María y demás redactores de *El Pirineo*: El día 25 del corriente tuvimos el gusto de estar frente á frente con los prusianos, aunque con muy poca suerte en la primera accion, por lo desventajoso del terreno, por la desigualdad del número y por lo muy cansados que llegamos nosotros, despues de una larga serie de marchas forzadas; de suerte que en esta primera accion solo tomamos parte unos trescientos hombres de la vanguardia, compuesta de legionarios egipcios, italianos y españoles, apoyados de mil hombres que componian la reserva de la guardia móvil, que no tomaron parte en la accion por no creerlo necesario. Sin embargo, sostuvimos el fuego á la distancia de cuatrocientos metros de la artillería del enemigo, sin contar nosotros con este elemento. Despues de un rudo combate, les hicimos perder las posiciones que ocupaba la artillería enemiga; ganadas estas, nos dieron un descanso de tres horas para emprender de nuevo la lucha, que fué un hecho de armas glorioso para la causa de la República.

El primer combate empezó á la una de la mañana, situados nosotros en la estacion del ferro-carril que le llaman Vilaed, y el enemigo en un pueblo llamado Rumbié, un cuarto de hora de distancia; el segundo empezó á las once de la misma y duró hasta la una del día.

En este intermedio llegan órdenes del general para marchar á Dijon; á la media hora aparece con una division el que tiene sus glorias escritas con sangre en los muros de Montevideo, el que no mide las distancias del mundo para ir á derrotar á los satélites de la tiranía, el soldado y general Garibaldi, que solo con su presencia nos creemos victoriosos; dirigiéndose á nosotros en castellano dijo: «al primer quien vive del enemigo, será el principio del combate mas sangriento y horrible, y el esfuerzo mas grande que habrá que hacer en toda la campaña para espulsar á los prusianos del territorio de la República francesa, que pisan por un puñado de traidores la madre patria».

A la cabeza el esforzado general, en medio de una lluvia de balas y metralla, llegamos hasta las mismas puertas de Dijon, causándoles considerables pérdidas y tomándoles tres cañones.

Puede decirse que la batalla ha durado, con pequeños intervalos, cuarenta y ocho horas. Para que nada faltara al arrojo, valor y decision del génio español, pedimos una carga á la bayoneta. Comprendiendo Garibaldi nuestro deseo, fue concedido; y egipcios, italianos y españoles, en tres cargas sucesivas, nos hicimos dueños de todas las posiciones, coronando estos hechos la victoria.

Aun cuando nuestra compañía ha sufrido treinta bajas, los de Huesca todos nos encontramos buenos y sanos.

A pesar de todas nuestras vicisitudes, que como es natural la vida de campaña trae sobre sí, también tenemos un momento para pensar en nuestra madre patria. Y yo te pregunto, al círculo en general y á los republicanos todos: ¿Consentireis que un rey extranjero ciña sobre sus sienes la corona del pueblo español? No; sé que teneis dignidad, y antes que consentir tal ignominia sabreis morir como buenos, haciendo ver á todas las naciones del mundo que no impunemente se insulta á este pueblo.

Me despido de VV. como siempre, advirtiéndoles que saluden en mi nombre á todos los buenos.
—Mariano Aragon.

Un periódico de Bilbao refiere el siguiente suceso:

«El domingo último salieron á la altura de Grancanto tres lanchas, dos de Lequeitio y una de Motrico, á la pesca de besugo. Esta última debía ir tripulada por veinte hombres, segun lo requiere aquella difícil y azarosa pesca, pero se quedaron en tierra siete hombres para montar otra lancha. Dos de ellas regresaron de noche por causa del mal tiempo, pero la tercera no volvió. Pocos momentos despues llegaba á Lequeitio desde Motrico un propio para saber de ella, pero desgraciadamente no pudo darsele noticia alguna satisfactoria. La enseña de Hendaidi se encargó mas tarde de revelar el horrible siniestro, porque en ella aparecieron remos, bergas, un timon, un barril y restos de una embarcacion destrozado. La lancha de Motrico habia desaparecido, tragándose el mar trece hombres, trece robustos marineros que han dejado otras tantas familias huérfanas y desvalidas. Se cree que la desgracia debió ocurrir muy cerca del puerto; pero como la cerrazon fué completa y soplabá viento duro del Norte, nadie se apercibió de ella.

CRONICA LOCAL.

Como habrán podido ver nuestros lectores, en el número correspondiente al domingo último, preguntábamos al Ayuntamiento de esta ciudad, si aceptaba en todas sus partes el sueldo que encabezaba la pregunta y que copiábamos de *El Parcial*. Si bien el Ayuntamiento no se ha dignado contestar, nos han sido proporcionados datos auténticos con que poder desmentir los asertos del ronco cantor de las hazañas gubernamentales; pues que tenemos á la vista copia del acta en cuya sesion se trató de este asunto, y dice así:

«Sesion de 2 diciembre de 1870.

Acto continuo se dió cuenta de un oficio del Sr. Vice-presidente de la Excm. Diputación provincial, en el que manifiesta que aquella corporacion verá con gusto que los Ayuntamientos de la provincia feliciten al Gobierno, por conducto del Sr. Gobernador, por la feliz terminacion del período de interinidad. Puesto á discusion el contesto del expresado oficio, el concejal D. Benito Mercadal pidió la lectura del art.º 48 de la ley municipal vigente, verificada la cual propuso como cuestion previa «no ha lugar á deliberar» con arreglo al artículo de la ley que se acababa de leer. Discutida dicha cuestion previa, fué aprobada por el Ayuntamiento por considerar que no podia en ningun caso ejercer otros actos políticos que los que espresamente las leyes le señalan.»

Si bien no estamos conformes con el espíritu de la ley municipal, pues que tenemos una idea muy distinta de la mision de los Ayuntamientos, hubié-

ramos deseado que esta corporacion se hubiese inspirado en este mismo artículo en octubre del año pasado, cuando el levantamiento de nuestros hermanos.

De todos modos, nos cabe la mayor satisfaccion al poder dar un solemne mentis al servil *Parcial*; porque republicano ó nó nuestro Ayuntamiento, es por lo ménos español, y esto es algo.

Hubiéramos deseado una esplicacion mas categorica, mas esplicita, á la citada pregunta; demostrando de ese modo el valor necesario para sostener públicamente sus principios políticos; pero se nos ha hablado de desprecio, de irritacion y de no sabemos cuantas cosas mas; aunque ignoramos si ese desprecio y esa irritacion se refieren á nuestra pregunta ó al *turronero* periódico madrileño.

Si es para nosotros, por mucha que sea nuestra pequeñez, nos tiene muy sin cuidado el desprecio de los unos y la irritacion de los otros; pues que con y sin su permiso seguiremos defendiendo la verdad y la justicia en este y en cualquier otro terreno.

¿Entendeis ese lío?—Al vapor *Menorca*, procedente del puerto LIMPIO de Tarragona, se le sujeta en esta ciudad á tres dias de observacion, y procediendo ahora de nuestro puerto también LIMPIO se le sujetará igualmente á tres dias de observacion en Barcelona, puerto hace poco declarado LIMPIO, pero del cual, cuando vuelva, se obligará aun en esta al mencionado vapor, á purgar diez dias de cuarentena.

¿Cuánto LIMPIO que teme ensuciarse!

Por las noticias que hemos dado de Mallorca, copiandolas de *El Isleño*, han podido nuestros lectores formarse una idea de lo absurdo y hasta bárbaro del régimen actual de cuarentenas, que para nada sirven, que á nada conducen, sino solo á perjudicar grandemente los intereses de todos.

Estos mismos desconciertos de las cuarentenas son el mas convincente apoyo de lo que decimos.

El domingo segun anunciamos tuvo lugar en el teatrillo del Circo Mahonés la 1.ª funcion dramática de la presente temporada: púsose en escena el drama histórico *Valencianos con honra* y el divertido sainete *El sutil tramposo*.

Ambas producciones merecieron unánimes aplausos de la numerosisima concurrencia que llenaba aquel local,

Reciban nuestro parabien los aficionados.

Segun se nos ha dicho, ayer llegó á nuestro Lazareto un buque francés con un tripulante atacado de viruela maligna.

¡Ojo a los no vacunados!

El día 1.º del próximo año empezaran á funcionar en esta ciudad los coches fúnebres que debian haber salido ya el 15 de Noviembre último, cuya tardanza han motivado las cuarentenas. De gran perjuicio habrá sido esto para los contratistas.

De la *República Ibérica* del 15 copiamos lo siguiente:

«En virtud de decreto de 9 del corriente, se previene á los ayuntamientos de Barcelona y Baleares que formen antes del 25 del actual las listas á que se refiere el art. 1.º del decreto de 17 de setiembre operacion aplazada por las tristes circunstancias que ambas provincias acaban de atravesar.

Ultimada, respecto de las provincias de Barcelona y Baleares, la division territorial que para las

próximas elecciones provinciales debía hacerse de varios pueblos, cuyo numeroso vecindario ha de constituir mas de un distrito, S. A. el regente se ha servido acordar que dicho trabajo se publique en la «Gaceta» como se verifica en la de hoy, conforme á lo prescrito en la nota primera del cuadro general adjunto al decreto de 29 de setiembre último.»

Es muy sensible que al hablar de las Baleares confundan casi siempre nuestros colegas del continente la isla de Menorca con la ciudad de Mahon ó con la isla de Mallorca, pues segun vemos en *La Igualdad*, dice tomándolo de el *Iris del Pueblo* que se ha cantado el *Te-Deum* en Menorca en accion de gracias por haber terminado la enfermedad reinante, cuando deberia referirse á Palma de Mallorca, pues en esta ciudad (Mahon) se ha disfrutado siempre de cabal salud, á pesar de su proximidad al Lazareto, pesadilla de los contagionistas.

Nota de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. Manuel Luaces, Barcelona.

« Sebastian Samor, Villamarchante.

« Catalina Martorell, S. Eugenia.

« Clementina de Arjona, Binisalem.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santo Domingo de Silos abad y confesor y San Liberato mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza.

Santo de mañana.

Santo Tomás apóstol.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 17.

De Pollensa y este Lazareto en 7 dias con los 6 de cuarentena, laud esp. Santa Ana, de 28 t., pat. Gabriel Alemany, con 5 trip., 1 pas., carbon y efectos.

Despachados el día 18.

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., c. Antonio Victori, con 22 trip., 118 ps. y la correspondencia.—Salé incomunicado.

Id. el 19.

Para Alicante laud esp. Panchita, de 29 t., pat José Ortega, con trip. y lastre.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días	Barómetro á las 7 horas am.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.				h.	dir.	
16	762.5	19	14.2	88		5	NO.	flojo.	2
17	763.5	18.2	13.7	79		4	»	»	1.5

AFERECIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 h. y 17 ms.—Pónese á las 4 h. y 39 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 56 ms. de la m.—Pónese á las 3 h. y 54 ms. de la t.

BOLETIN DE ANUNCIOS.



SORTEO 51.

En el sorteo de la rifa que se ha celebrado hoy á favor de la Casa de Misericordia de esta ciudad, han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.	Suertes.	Escudos.
120	3	1885	E8	3048	5
184	E8	1969	E8	3225	E8
264	E8			3231	15
353	10	2169	3	3234	3
368	E8	2171	E8	3258	10
374	5	2187	E8	3498	10
377	5	2206	3	3506	E8
501	5	2247	E8	3566	25
641	10	2275	E8	3743	15
870	3	2305	3	3865	5
950	15	2311	3		
962	3	2438	5	4069	5
		2503	225	4128	5
1378	E8	2517	3	4144	E8
1480	E8	2634	10	4145	10
1505	3	2687	E8	4523	5
1601	3	2714	E8	4568	3
1650	5	2935	3	4731	E8
1679	10	2942	50	4756	5
1755	E14	2975	3	4893	3
1834	5				

En esta rifa se han distribuido 5000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnóver núm. 12, de 10 á 12 de la mañana del martes y jueves próximos.

SORTEO 52.

PROSPECTO DE LA

RIFA EXTRAORDINARIA

Á beneficio del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, que con superior permiso ejecuta la Comisión del Ayuntamiento. Se verificará el lunes 26 del actual.

SUERTES.	ESCUDOS.
4	de 600.
1	de 200.
1	de 100.
2	de 50 400.
40	de 20 200.
40	de 10 400.
40	de 6 240.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los predichos premios; si se expendieren mas de 6000 cédulas, se darán tres cuartas partes del producto que resultare en suertes de 40 escudos, y si hubiere quebrado, se añadirá á la última suerte.

El mismo día que se verifique el sorteo se imprimirán las listas con los sesenta y cinco números que hayan obtenido suerte, y los agraciados podrán pasar con su correspondiente billete á recoger el premio que les hubiere tocado, en vista de cuyo único documento le será satisfecho en casa de D. Juan Hernandez, calle de Adnóver núm. 12.

Mahón 19 de diciembre de 1870.—El secretario de la Comisión de Beneficencia del Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahón.
Por el presente se convoca á los acreedores

de D. Roque Cardona y Pons reconocidos de segunda, tercera y cuarta clase á junta general que tendrá lugar el día treinta y uno del corriente á las once de la mañana en la audiencia de este Juzgado al efecto de someter á su aprobación el proyectado arreglo del pleito pendiente entre los Síndicos y el acreedor D. Cristóbal Cardona y Pons y resuelven sobre la conveniencia de nombrar un nuevo Síndico en lugar del ausente D. Juan Orfila y Pons; pues así lo he mandado con providencia de esta fecha dada á instancia de los Síndicos de la quiebra del referido D. Roque Cardona y de D. Margarita Pons y Sintet heredera universal de D. Cristóbal Cardona y Pons. Dado en Mahón á catorce de Diciembre de mil ochocientos setenta.—Celestino Sagarminaga. —Pablo Teixidor, Esn.°

En la casa fonda calle de Hannover n.° 23 y en la plaza de Espartero n.° 11, se vende vino dulce superior del Priorato á 4 reales plata cuarter y mas superior á 5 y medio reales plata id.

CONFITERIA ORIENTAL, calle Nueva, n.° 33.

Se acaba de recibir en dicho establecimiento un excelente surtido de cartonages y juguetes para niños, todo propio para regalar en las próximas pascuas de Navidad. Para llenarlo, ya saben nuestros numerosos favorecedores, que siempre está surtido el establecimiento de una excelente variedad de grageas que difícilmente se encuentran en otra parte.

DULCES. TURRONES.

Se están acabando de confeccionar los tan apreciados de:
Yema. Asiático.
Avellana. Lejítimo de Gijona recibido con el último vapor.
La Vieja. Gijona, imitación.
Pistache. Resa.
Mazapan. Alicante ó duro, y mas si hay tiempo para ello.
Canela. Tambien se encuentra en las
Mil flores. tas propio para la espor-
Mejicano. tacion.
Fruta.
Nieve.

Vinos y Licores en gran variedad y á precios módicos.
Hay tambien miel de superior calidad.

En casa de Juan Palmer, mallor-

quin, calle Portal de Mar n.° 9, se hacen buñuelos al estilo de Mallorca, encontrándose tambien ensaimadas de las superiores.

En el Almacén de Blas Mata, cuesta de la Marina n.° 13, se vende vino seco superior, á 54 cénts. cuarter.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA!



PAPEL PERSA PAJA DE ARROZ PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.° H. París. Depositario exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona. ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripción dirá:

JOSÉ ANTONIO PATXOT, Barcelona: Asalto, 12.

Los libritos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechararlos por falsos. Depósito en Mahón: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

TRATADO DEL CULTIVO DEL OLIVO EN ESPAÑA

Y MODO DE MEJORARLO, POR D. JOSÉ HIDALGO TABLADA.

Un tomo de 324 páginas, con 29 grabados. Se halla de venta á 16 rs. en Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas n.° 9. En provincias 18 rs. remitiendo su importe en libranzas en la librería de Cuesta. El Tratado del cultivo de la Vid, por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

Imp. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.